

## ÉDUCATION

## Deux jours dédiés à l'entreprise

**AVIZE** Le CFA a organisé deux journées pour aider les participants à la création d'une mini-entreprise. Un moyen d'améliorer l'apprentissage de la gestion mais aussi le travail d'équipe.

## À SAVOIR

- **Qu'est-ce que le workshop ?** Il s'agit d'une réunion pour constituer un atelier créatif et collaboratif, piloté par un animateur afin que chacun partage ses connaissances dans le milieu commercial, la stratégie de développement, le concurrentiel et le marketing.
- **Le workshop**, appliqué aussi dans l'art et la création, est une formule complémentaire aux stages en alternance.
- **Le but** de la démarche est de construire chez ces jeunes un esprit d'entreprise et de manager, et en projection, d'être des créateurs d'emploi.

De notre correspondant  
**JEAN-CLAUDE MAHAUT**

Ils sont seize jeunes issus du Centre de formation des adultes (CFA) d'Avize, à avoir participé à deux journées workshop. Une opération qui entre dans le cadre de leur projet mini-entreprise. Ils sont accompagnés par l'association Entreprendre pour apprendre Grand Est. Durant une année scolaire, les jeunes créent leur entreprise, de la recherche d'une idée à la commercialisation d'un bien ou d'un service. Cette participation est financée et co-animée par la pépinière



L'atelier a été divisé en groupes, avec une partition particulière pour chacun d'eux.

d'entreprises Pep's in Champagne et la communauté d'agglomération d'Épernay. Cette formule existe depuis 2008. L'objectif est de pouvoir créer ou consolider pour chacun des participants un projet d'entreprise. Les jeunes développent ainsi de nombreuses compétences telles la gestion de projet,

le travail en équipe, l'organisation, l'aisance orale... Ces deux journées ont été présentées par Fanny Haton, chargée de la mission développement économique de l'agglomération d'Épernay. Selon Blandine Yverneau, animatrice réseau Entreprendre pour apprendre Grand Est : « Les jeunes sont des mini-en-

trepreneurs qui participent depuis le début de l'année scolaire au parcours Mini-Entreprise. Durant une année scolaire, ils sont préparés à créer leur entreprise : la recherche d'une idée à la commercialisation d'un bien ou d'un service, en passant par toutes les phases de la création d'entreprises. Ce qui implique d'étudier son marché, à re-

## LE CFA D'AVIZE

Ce sont 300 apprentis qui ont un contrat avec un employeur, dont la formation est répartie en alternance entre le centre et l'entreprise dans le secteur de la viticulture, de l'œnologie, du commerce et de l'agroéquipement. Les formations sont sanctionnées par le CAPA, le Bac pro, le BTS ou un certificat de spécialisation. Les journées workshop constituent ainsi un pivot dans le parcours de l'apprentissage et de l'entrepreneuriat avec la rencontre de professionnels.

chercher des investisseurs, définir une stratégie de communication et commerciale. Le workshop est une étape qui leur permet d'aller à la rencontre de professionnels. »

Le contenu de cette rencontre a pu se concrétiser par un projet de production de sucettes en miel, en lien avec un apiculteur du CFA avec l'objectif d'établir une stratégie de production et de communication pour construire une entreprise de A à Z. Pour Thaïs, exerçant actuellement au sein d'une maison de champagne : « Ces deux jours constituent une aide complémentaire pour apprendre à gérer ou créer une entreprise mais aussi parfaire la gestion d'une équipe. » Ce workshop a permis aux jeunes de les booster dans leur projet. ■

# fairefrance

Le lait équitable



Une gamme de produits  
laitiers **100% français !**

fairefrance  
Bon · Équitable

f fairefrancelelaitéquitable